

Declaraciones del Presidente de la República Trs Reunión con Canciller Alemán  
CONFERENCIA DE PRENSA DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,  
RICARDO LAGOS, LUEGO DE REUNIÓN CON CANCELLER SCHROEDER

BERLÍN, 01 de Junio de 2001

Quiero, en primer lugar, agradecer la muy cordial bienvenida que nos ha dado el Canciller Schroeder y la conversación tan fructífera que hemos tenido. Apuntó, en primer lugar, a una revisión del nivel de relaciones a nivel político y que, como él dijo muy bien, están en un nivel tan bueno que difícilmente pueden mejorarse.

Y esto es consecuencia de compartir valores comunes. Una visión común en política exterior se funda en valores: el valor del respeto a la democracia y a los derechos humanos, el valor de querer tener crecimiento económico acelerado, pero, al mismo tiempo, que este crecimiento llegue a todos los segmentos de la sociedad, para tener sociedades con una fuerte cohesión social.

En Europa y en el mundo, ustedes los alemanes han sido capaces de crecer y de generar una sociedad con mucha justicia social y con un profundo contenido democrático. Y eso es un elemento importante que apreciamos y explica el espléndido nivel de nuestras relaciones.

Pero queremos mejorar el nivel de nuestras relaciones en el ámbito económico, queremos aumentar el nivel de inversiones de Alemania en Chile y, por eso, hemos convenido en que se resuelva este año, a través de nuestros colaboradores, el convenio de doble tributación, para evitar la doble tributación con imaginación y creatividad, de acuerdo a las palabras del Canciller Schroeder.

Al mismo tiempo, hemos recogido con mucho interés el planteamiento del Canciller, en el sentido de no vincular necesariamente el avance no vincular necesariamente el avance de las negociaciones entre Chile y la Unión Europea al avance de las negociaciones entre Mercosur y la Unión Europea. Y, en este sentido, la necesidad de impulsar una mayor rapidez en las negociaciones de Chile con la Unión Europea, en tanto es interés político y económico para ambas partes que así sea.

Y, finalmente, hemos convenido agilizar algunos elementos de la cooperación bilateral, particularmente en el ámbito medioambiental y en el ámbito de relaciones en el mundo cultural, particularmente a nivel también de educación superior.